

"A SON OMBRE, CACHONS-NOUS !"

Dans le silence, dans l'ombre et l'obscurité,
Marie a caché sa beauté ...
D'être près d'elle, qu'il est doux
A son ombre cachons-nous.
(St L. M. Gr. de Montfort)

Tu sais ce qu'est un syllogisme: Tout homme est mortel. Or, Pierre est homme. Donc Pierre est mortel (C'est l'exemple classique). Le thème de cette feuille est un raisonnement de ce genre: Marie est la Mère de Jésus. Or Jésus est Dieu. Donc, Marie est la Mère de Dieu.

Être la Mère de Dieu, ce n'est pas rien. Et pourtant, le petit cantique à Notre-Dame des Ombres dont je viens de citer quatre vers décrit l'exacte réalité: Notre-Dame mettait son point d'honneur à se faire oublier. Moi, j'aime qu'on me remarque. Je suis comme ça.

Dieu lui facilitait d'ailleurs la tâche. Nazareth n'entre dans l'histoire que par elle. Un trou ! Il n'y a pas d'autre mot: De Nazareth, que peut-il sortir de bon ! (Jn 1/46).

A Bethléem, on vivait du souvenir de David, que Dieu était allé pêcher là. Son petit descendant y fut visité (dans une mangeoire) par des bergers, que des anges avaient mis au courant avant de disparaître.

Marie conservait toutes ces choses, les méditant dans son cœur (Lc 2/19). Ce genre d'activité ne fait pas beaucoup de bruit.

Vous me direz: oui, mais il y a les Mages. Et des mages, ça fait du bruit !

Marie Noël nous fait remarquer qu'après leur départ, il ne restait plus sur les lieux que le crottin de leurs chameaux.

Comme tous les petits garçons de son peuple, Jésus fut circoncis huit jours après sa naissance. Ce jour-là, celui qui pratiquait l'opération ne s'est sûrement pas beaucoup intéressé à la maman. Le 1er janvier ne s'appelle plus, depuis plusieurs années, la Circoncision, mais la Fête de Sainte Marie, Mère de Dieu. Oh, tant mieux !

Quarante jours après leur naissance, les petits garçons premiers nés étaient portés au temple pour y être rachetés. On même temps qu'on les présentait, la Mère se soumettait au rite de la purification. On offrait deux colombes ou deux tourterelles.

Racheter Jésus ? mais c'est lui qui rachète. Purifier Marie ? Mais je suis de ceux qui n'osent pas la toucher de peur de la salir!

Je t'aime te mêlant avec les autres femmes
Qui vers le temple saint ont dirigé leurs pas
Je t'aime présentant le Sauveur de nos âmes...
(Sainte Thérèse de Lisieux)

Si le Saint-Esprit n'avait pas éclairé Siméon, ce bonhomme n'aurait pas plus que les autres remarqué la Sainte Vierge.

Quarante jours après Noël, c'est donc le 2 février. Si tu sais pourquoi on mange des crêpes en ce jour de la Chandeleur, tu ne manqueras pas de me le dire.

La Mère de Dieu est aussi notre Mère. Sur la croix, Jésus a dit à Saint Jean: Voici ta Mère; Et l'apôtre nous représentait.

Je ne veux plus penser qu'à ma Mère Marie,
Siège de la Sagesse, et source des pardons,
Mère de France aussi, de qui nous attendons
Inébranlablement l'honneur de la patrie.
(Verlaine)

N'allons pas déplorer cette obscurité de Marie: Dieu l'en a tirée. Depuis vingt siècles, en effet:

Le Ciel ne pense
Qu'à la mettre en évidence.

Dans le cantique du début, j'ai tapé trois points. Il faut y placer ces deux petits vers. Avec lui qui l'a commencée, je termine ma leçon.